
臨時撥款繫民生
「拉布怪」懶理照「點」

港大《學苑》最新一期，聲稱2047年要讓香港成為受聯合國認可的獨立自主國家云云，

這種「港獨」謬論不僅罔顧香港歷史和政治現實，而且違背主流民意。雖然目前鼓吹「港

獨」的只有極少數人，但正在不斷發酵，如不遏止，將真的成為危險的社會思潮，對此絕不

能掉以輕心，以為不是主流就等閒視之，必須徹底揭露和抵制。
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24名反對派立法會議員昨日採取站
立呈請的方式，通過成立專責委員
會，調查旺角暴亂事件。雖然今屆立
法會會期只剩下4個月，反對派也承
認未必夠時間展開調查，但至少可留
下記錄。反對派是旺角暴亂煽動者和
教唆者，受到全港市民嚴厲譴責。如

今他們為了金蟬脫殼，為掩蓋真相轉移視線，要求調
查暴亂事件，根本是賊喊捉賊，插贓嫁禍，企圖把旺
角暴亂責任推到政府頭上，密謀為9月立法會選舉造

勢。
根據立法會議事規則，這一類呈請方式只要夠20人

提出，就可以通過成立專責委員會進行調查。但反對
派採取這種方式調查旺角暴亂，實在非常愚蠢。他們
正全力拉布，阻撓政府提出的經濟、民生、基建議
案，如果這個專責委員會要想在9月運作，就要先放棄
拉布；如果繼續拉布，這個專責委員會在本屆立法會
會期完結前運作，機會微乎其微。
反對派成立專責委員會調查旺角暴亂事件，目的只

為9月選舉造勢，通過調查抹黑特區政府和建制派，肯

定會把暴亂原因歸咎於市民對政府施政的不滿，要表
達民主、自由的訴求，肯定會扭曲事實，踩低對手，
抬高自己，討好參與、同情暴亂的支持者，從而撈取
更多激進選民的選票。但是，如果真的要進行調查，
為了明辨是非、不讓反對派操控誤導市民，建制派會
完全袖手旁觀嗎？這個專責委員會會否成為揭露反對
派惡行、醜態的平台？反對派以為「勝利」，實際上
會否適得其反，自食其果？不妨拭目以待。
旺角暴亂的發生，是「本土民主前線」及其背後支
持人，有組織、有計劃地策劃動員。他們宣揚「港
獨」，製造事端，為梁天琦參加補選造勢。當時暴亂
組織者通過網絡動員、召集暴徒，通知暴徒不要使用
會被警方追查的「八達通」，要戴口罩；又有貨車在

現場派武器。這些都說明，暴亂是「本土派」甚至是
境外勢力處心積慮的安排。現在反對派議員顛倒黑
白，設立專責委員會，調查事件起因，又想翻炒暴亂
是「政府打壓小販而起」，「政府施政不力令市民忍
無可忍」，司馬昭之心，路人皆見。
如果反對派的邏輯成立，任何破壞社會治安的行
為，包括殺人放火，都可以說成是特區政府無能所
致，香港還成何體統？全世界的法治社會，不管什麼
人，無論有什麼理由，都不能以暴力破壞法治，破壞
公共安全，掟磚和放火都是法律所不容許的，都必須
受到法律制裁。反對派議員再怎麼漂白，都不能洗脫
旺角暴亂罪責，只會暴露他們助紂為虐、死心不息搞
亂香港的醜態。

反對派插贓嫁禍為暴亂卸責 徐 庶

對「港獨」攀比鬥激 絕不能掉以輕心

《學苑》刊出一篇題為「我們的二零四七」的文章，
提到港人要為2047年作準備，探討香港是否能獨立成
國，又倡議全民制憲，讓香港成為受聯合國認可的獨立
自主國家。對此謬論，特首梁振英指出「亘古以來香港
屬於中國的一部分」，基本法委員會副主任梁愛詩亦指
出「港獨」是沒有可能的事，因為不單在歷史、文化、
血統和民族上，香港均與中國一體，所以獨立是不可能
的。全國人大法律委員會主任委員喬曉陽昨日在北京被
問到相關問題時，即斬釘截鐵回應指「不可以」。

任何人企圖搞「港獨」都是癡心妄想
任何人企圖將中國的香港變成獨立的政治實體都是癡

心妄想。曾經統治香港的英國人對此其實一清二楚。第
二十二任香港總督葛量洪坦承：「與大多數英國殖民地
不同，香港最基本的政治問題不是自治或獨立，而是一
個對中國關係的問題」，「因為香港永遠不能宣佈獨
立」。1966年9月2日，英國殖民地事務大臣弗雷德里
克．李（Fredrick Lee）在香港公開指出：「香港政制
發展有明顯限制，因為香港不能像其他屬地演變一樣，
希望達成自治或獨立的地位。」
「港獨」喉舌《熱血時報》聲稱，全世界都有不同國

家通過公投而成功獨立，因為每個地區的人民都有權選
擇是否成為獨立的領土，而港大學生的主張就是為港人
提供多一種選擇，通過公投來讓香港獨立於中國云云，

這種謬論完全站不住腳。

國際法禁止以「公投」損害國家主權
香港特區是中國的一個地方行政區域，一切權力由中

央授予，根本不能用「公投」挑戰中央權力和國家主
權。國際法亦禁止以任何理由用「公投」方式損害一個
國家的主權。為了防止一個國家某個地區或某部分人利
用「公投」進行別有用心的活動，1960年聯合國大會通
過的《給予殖民地國家和人民獨立宣言》明確指出：
「任何旨在部分或全部分裂一個國家的團結和破壞其領
土完整的企圖，都是與聯合國憲章的宗旨和原則相違背
的。」1993年聯合國人權世界會議宣言指出：「自決的
定義，不得被解釋為授權或鼓勵任何行為，去部分或完
全分解或損害主權獨立國家的領土完整及政治統一的行
為。」兩年後，聯合國大會在其50周年宣言中重申了
這個原則。

對「港獨」蔓延絕不能掉以輕心

雖然目前鼓吹「港獨」的只有極少數人，但正在不斷
發酵，反對派更利用「港獨」作為爭取選票、謀取政治
利益的工具。黃之鋒、黃毓民等不斷鼓吹「公投」、要
決定2047年後的命運，互相攀比鬥激。「學民思潮」
黃之鋒正在組黨，他聲稱這個新黨派將用大約10年時
間推動公投，讓香港選民決定是否在2047年從中國分
裂出去。公民黨近日公佈一份所謂「十周年宣言」，藉
本土為名爭取選票，搞「港獨」為實，企圖將香港與內
地分離，是赤裸裸的「港獨宣言」。 另外，一些反對
派政黨為牟取政治利益，也向「本土」包裝的「港獨」
靠攏。
「港獨」以煽動分離、渲染暴力為宗旨，是香港社會

的毒瘤，如果任由這毒瘤蔓延，後果不堪設想，香港將
遭殃。雖然目前鼓吹「港獨」的只有極少數人，但對
「港獨」蔓延情況絕不能掉以輕心。因此，社會各界應
多發聲，強烈表達反拉布、反分裂、反「港獨」、反暴
力的呼聲，廣大選民亦要用選票阻止「港獨」勢力佔據
更多立法會議席，遏止香港繼續沉淪下去。

黎子珍

林鄭約見議員商議程次序

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一
屆立法會選舉將於今年9月舉行，民建
聯多位「老將」都曾透露有退意，包括
循新界西直選晉身議會的前主席譚耀
宗。
民建聯主席李慧琼昨日在電台節目上

表示，民建聯對可在新界東及新界西各
贏得兩席有信心，但新界西要保有目前
3席有難度，加上譚Sir憑經驗和民望獲
得很多團體信任和認可，留在會內可在
議會團結各建制派，更有擔任立法會主
席的能力，因此自己希望挽留對方。

心中有認可黨內人參選特首
被問及2017特首選舉，李慧琼指，目
前市民對政黨信任度不高，加上政黨成
員以參選立法會為主要目標，未有太多
行政經驗，但不能說一定不考慮派民建
聯成員參選。她透露，自己心中有認可
的黨內人適合參選特首，但參選與否是
個人決定。
她坦言，現在願意跳入「熱廚房」的

人不多，香港很多有能力、民望高的
人，一旦考慮競逐特首或擔當特首後，
均成為各界攻擊目標，所以特首「唔易
做」，「用坊間講法是『冇乜好下
場』。」
被問及是否支持特首梁振英競逐連

任，李慧琼表示，問題不能一概而論，
若其對手是公民黨黨魁梁家傑，考慮雙
方能力後，一定支持梁振英，但如果有
民建聯候選人競逐下屆特首，他們出於
政治倫理應該支持黨內成員，加上梁振
英尚未表態會否參選，所以未適宜表
態。
對於反對派稱今屆特區政府行事作風

令行政立法關係變得緊張，李慧琼認為這不是單方
面的責任：「梁振英通過合法選舉出選特首，但他
未上任就有人叫他下台，是他一個人的責任嗎？」
她認為，行政長官需要有團結建制、溝通不同派別
的能力，但無論何人當選下屆特首，要令現時存在
的行政立法矛盾馬上消失，並不現實。
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財經事務及庫務局局長陳家強昨日在立法會會議上
提出有關決議案。他表示，臨時撥款決議案旨在

要求立法會授權臨時撥款，令特區政府能在今年4月1
日新財政年度開始，至《2016年撥款條例》實施期
間，為各類公共服務提供經費及/或資助，包括教育、
社會、醫療衛生、保安、經濟發展、環境保護、財經
事務、創新科技等由政府、司法機構或資助機構服務
提供的服務。

陳家強：涉教育社福醫療
他強調，根據今年財政預算時間表，《2016年撥款
條例草案》直至4月底才恢復二讀，通過臨時撥款決議
案以提供臨時撥款，是影響廣泛而又刻不容緩的過渡

措施。
考慮到政府需要完成一連串法定及會計程序，以確

保所有4月1日必要支出如期支付，毋須延誤，臨時撥
款決議案審議迫在眉睫，確實必須在昨日立法會會議
上表決。
曾俊華昨日強調，臨時撥款決議案涉及多個民生項

目，包括教育、社福、醫療衛生、保安等必不可少的
公共服務，如為醫院管理局提供42億元資助金，以及
向大學教育資助委員會、職業訓練局及幼稚園發放23
億元撥款，還共須在4月首星期發放15億元綜援及公
共福利金等。

財爺：不通過後果嚴重
他指出，當局沒有「兩手準備」，由昨日至周五會期
是臨時撥款「死線」。一旦臨時撥款未獲通過，又或因
議員點算人數拉布而導致「流會」，將造成嚴重後果，
希望議員理解通過臨時撥款的必要性及迫切性。
不過，「人民力量」議員陳偉業及陳志全，和社民

連議員「長毛」梁國雄口稱不會在審議期間拉布，但

仍要求點算出席人數。陳偉業更稱，每名議員有15分
鐘發言時間，調動議程決議案和臨時撥款決議案，估
計要15小時至18小時討論，只要沒有因點人數而「流
會」，相信周五就可以通過臨時撥款云云。

陳克勤：不應挾市民威脅政府
民建聯議員陳克勤強調，「政治歸政治、民生歸民

生。」臨時撥款全屬民生項目，主要涉及基層市民福
祉，既然反對派口口聲聲站在基層一方，就不應該以
市民作為人質來威脅特區政府。

王國興恐公僕資助機構「無糧出」
工聯會議員王國興擔心，萬一有任何差池，特區政

府就會出現「財政懸崖」，公務員、資助機構員工都
會「無糧出」，教育及醫療開支亦會中斷，影響範圍
極大。
自由黨主席鍾國斌指，現有款項只夠用至3月底，要靠
臨時撥款支付未來3個月開支，若無法如期通過，將造成
很大影響，期望反對派議員停止拉布或點算出席人數。

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）反對派為「拉倒」版權修訂

條例草案，不斷拉布、狂點人數

製造流會，令立法會「大塞

車」。特區政府在昨日立法會全

體大會上提出調動議程，先審議

財政預算案臨時撥款決議案，確

保在財政預算案通過前，特區政

府有足夠資源繼續運作。財政司

司長曾俊華公開呼籲反對派議員

停止拉布，避免出現「財政懸

崖」。不過，「拉布三丑」口稱

不會拉布，但昨日會議就8次提

出點算人數，浪費1小時40分

鐘，令會議至昨晚8時休會時仍

未完成處理決議案，今日上午9

時續會。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）為解決立法會「嚴重塞車」
情況，政務司長林鄭月娥計劃今
日中午及明日上午，分別約見立
法會建制及反對派議員，商討調
動立法會和財務委員會項目先後
次序問題。
特區政府釋出善意，反對派議

員即「得寸進尺」。
「泛民會議」召集人何秀蘭昨

日稱，目前要審議的議程已經不
具爭議性，特區政府現在才提出
會面「太遲」，也不感到政府
「真的釋出善意」，只是「做個
過場」。
反對派已向行政署提會面的3個
要求，包括拒絕與建制派議員同
場，以免受對方「挑釁」而爭
拗，又要求林鄭月娥澄清全國港
澳研究會副會長饒戈平有關「一

地兩檢」的講話，以及討論其他
「港人關注的問題」。何秀蘭
稱，他們不是「開條件」，而是
「正常的會面安排」，現等待行
政署答覆。
公民黨黨魁梁家傑聲言，特首梁

振英此前從沒和他們討論議程先後
次序問題，至今才提出是「假惺
惺、假仁假義、做姿態」。
「人民力量」議員陳偉業及陳志

全拒絕出席，社民連議員「長毛」
梁國雄則稱未收到邀請。

長毛用納稅人錢申覆核高鐵
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）儘管反對派搶佔
主席台等下三濫手段盡出，被拖延多時的廣深港高
鐵香港段工程追加撥款申請，仍然在立法會財務委
員會代主席陳鑑林果斷「剪布」下通過。
「人民力量」議員陳偉業昨日稱，投票在混亂

中通過，理應無效，他正向立法會主席曾鈺成了
解能否重新投票，又計劃周內提出司法覆核推翻
表決。「人力」議員陳志全則稱，由於「長毛」
梁國雄「資產最少」，所以會由長毛申請法援去
打官司。
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